

# PRESENTACIÓN

*Óscar Bajo Rubio\**  
*Simón Sosvilla Rivero\*\**

**N**uevamente, la revista *Información Comercial Española* edita un número monográfico con una selección de los trabajos presentados en las VIII Jornadas de Economía Internacional. Diecisiete años después de la primera edición, debida a la iniciativa del Departamento de Fundamentos del Análisis Económico de la Universidad de Valladolid, podemos afirmar que las Jornadas de Economía Internacional se han consolidado como una de las reuniones científicas de referencia en el panorama académico español, ofreciendo un foro periódico de presentación y discusión de los trabajos más relevantes en esta área de la economía. Por otra parte, la constitución formal en junio de 1999 de la Asociación Española de Economía y Finanzas Internacionales (AEEFI), que desde entonces convoca y organiza las Jornadas de Economía Internacional, permite afrontar nuevos retos y contemplar la promoción de otras actividades<sup>1</sup>.

Las VIII Jornadas de Economía Internacional se celebraron los días 25, 26 y 27 de junio de 2003, en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad de Castilla-La Mancha en Ciudad Real. Durante estos tres días se presentaron y discutieron un total de 69 comunicaciones, distribuidas a lo largo de 23 sesiones. Acudieron un total de 82 participantes de diversas universidades y centros de investigación, tanto españoles como provenientes de otros países europeos y americanos, continuando así con la experiencia iniciada en la anterior edición, celebrada en Málaga en junio de 2001. Todo ello pone de manifiesto la consolidación de las Jornadas como punto de encuentro de especialistas, y de promoción de la discusión académica de trabajos de investigación.

La conferencia inaugural de las Jornadas estuvo a cargo de Emilio Ontiveros, Consejero Delegado de Analistas Financieros Internacionales. Se celebró asimismo una mesa redonda sobre «La economía española en el contexto internacional», moderada por José Antonio Herce, Director Ejecutivo de la Fundación de Estudios de Economía

---

\* Presidente del Comité Organizador de las VIII Jornadas de Economía Internacional. Miembro de la Junta Directiva de la Asociación Española de Economía y Finanzas Internacionales.

\*\* Secretario del Comité Científico de las VIII Jornadas de Economía Internacional. Presidente de la Asociación Española de Economía y Finanzas Internacionales.

<sup>1</sup> Gracias a la generosa invitación del profesor Rafael Myro, desde este año la AEEFI cuenta con una nueva sede en el Departamento de Economía Aplicada II de la Universidad Complutense de Madrid, con la consiguiente actualización y renovación de su página *web*, cuya nueva dirección es [www.ucm.es/info/aeefi](http://www.ucm.es/info/aeefi). Esperamos que estos cambios contribuyan activamente a fortalecer la presencia de AEEFI entre los investigadores en los campos de la economía y finanzas internacionales.

## PRESENTACIÓN

Aplicada (FEDEA) y en la que participaron Alejandro Inurrieta, Director de Análisis de InterMoney; Miguel Sebastián, Profesor de la Universidad Complutense de Madrid; y Ángel Torres, Subdirector General Adjunto de Instituciones Financieras Multilaterales del Ministerio de Economía. Por último, la conferencia de clausura que abre este volumen fue impartida por William J. Baumol, Profesor de la New York University.

Para finalizar, quisiéramos expresar nuestro agradecimiento a las instituciones patrocinadoras y colaboradoras en la organización de las Jornadas (Universidad de Castilla-La Mancha, Caja de Ahorros de Castilla-La Mancha, Consejería de Ciencia y Tecnología de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, Ministerio de Ciencia y Tecnología, Diputación Provincial de Ciudad Real, Instituto de Estudios Fiscales y RENFE). Asimismo, a los miembros del Comité Científico que seleccionó las comunicaciones, y a Carmen Díaz Roldán y los compañeros del Departamento de Economía y Empresa de la Universidad de Castilla-La Mancha (Carmen Díaz Mora, Dionisio Ramírez y M.<sup>a</sup> Jesús Ruiz) que colaboraron con el Comité Organizador. Y, en fin, a la Redacción de *Información Comercial Española*, por su apoyo continuado a la difusión de las Jornadas.